

Circular

LA PRENSA DE LA CAPITAL
Insinuación del señor director de
EL TIEMPO.

De acuerdo están los municipios de república en ofrecer cada uno al señor general don Eloy Alfaro, presidente de la república, una página de oro, con motivo de la inauguración del ferrocarril en la capital, a fin de que con esas páginas se forme un libro de oro que será de quíntos el símbolo de la gratitud de los pueblos. Falta sólo pensar en la cubierta de ese libro, y como es natural que la prensa ecuatoriana unifique también en esta ocasión su pensamiento poniéndose a un lado, por un instante siquiera, de otra consideración agena a la de carácter esencialmente nacional que se prepara. El TIEMPO ha recibido la idea de que sean los órganos de la prensa, políticos y literarios, los que contribuyan para el cumplimiento de esta manera, como órganos de la opinión pública y representantes de la intelectualidad nacional, con un deber de justicia y patriotismo. Con este objeto y para poder pagar a un acuerdo definitivo sobre la forma y demás detalles de la realización de esta idea, el suscrito director de EL TIEMPO por medio de esta circular pública, invita, a todos los diarios políticos y revistas literarias a que presten su contingente para esta finalidad indicando como contribución, según las proporciones de cada cual, desde la suma de veinticinco sucres hasta la de cien sucres, comprometiendo EL TIEMPO a cubrir el déficit, si acaso éste exista, o simplemente que no retengan el nombre de su diario o revista en letras de oro en relieve conforme el modelo que se dará a los quíntos. El solicitante, para que figura en la pasta, la cual estamos procurando sea una obra de arte. No dudando que se prestará acogida a esta idea y que contribuirá tanto patrióticamente a su realización, lanzamos nuestro proyecto a la publicidad, seguros del éxito.

Nadie espere, pues, circular especial en Guayaquil y sólo a los periódicos y revistas de provincias transmitiremos por telegrama.

En espera, pues, de su inmediata respuesta nos suscribimos su afectísimo colega.

LUCIANO CORAL.
Director de EL TIEMPO.

Algo sobre el parque

Parece que verificada la inauguración del tren en Chimbacalle, el interés preferente del Gobierno se concretará a los trabajos relacionados con la exposición internacional decretada y convocada para mil novecientos nueve.

Hay, pues, la certidumbre de que se realizará dicho concurso, aunque parezca el tiempo algo remoto para hacer lo todo con la magnificencia y solemnidad que el caso requiere.

Conviene, por lo mismo, poner decidida empeño en todo aquello que directa o indirectamente se conecta con la Exposición, para que esta tenga la resonancia que demanda.

Una de aquellas cosas que han de coincidir con la exposición y que debe realizarse, haya o no ésta, es la construcción del parque en la plaza de la independencia, obra complementaria de la erección del monumento erigido a los héroes de la independencia, y que se halla a cargo de la junta "Diez y Agosto", cuyo presidente es el digno y honorable caballero don Jenaro Larrea.

Para llevarse adelante los trabajos del parque, es necesario dinero; el gobierno debía dar unos quince mil sucres, y religiosamente pagaba los dividendos mensuales, pero no los había completado unos tres mil, los sobrevivieron estrecheros recriminatorios, por lo que a pesar de su buena voluntad se vivió en el caso de suspender las cuotas, hasta mejor de situación.

CONCURSO
DE
EL TIEMPO

SE pone en conocimiento del público que el día quince del presente, en Guayaquil, y el día veinte, en Quito, quedará cerrado el concurso provocado por EL TIEMPO para adjudicar los premios asignados a las mejores obras o composiciones en prosa o verso sobre el ferrocarril trasandino, cuya inauguración en la capital está próxima.

Los que deseen entrar a concurso con sus producciones pueden entregarlas en las oficinas de Guayaquil y de Quito, dentro del plazo indicado.

Con todo, la importancia de la obra exige algún sacrificio y así es de desearse que tomando en cuenta el gobierno que el parque debe estar terminado para la fecha del centenario de nuestra independencia, haga algún esfuerzo por seguir prestando su apoyo, sin el cual, seguramente, la obra quedaría paralizada, por mucho que sea el empeño que para llevar a cabo tenga el entusiasta señor Jenaro Larrea.

Servicio cablegráfico

Francia
París.—Han sido colocados los restos de Zola en el Panteón.
Grandes filas de coraceros montados y de guarda republicana, desplegaronse por todas las vías que daban acceso al panteón.

Varas horas antes, las pobladas principiaron a llegar. Ciento cincuenta mil personas se agruparon en las calles a esa de las 9.30.

Fallieres y su gabinete, escoltados por los coraceros, iban en coche y desembarcaron frente a la estatua de Rodolphe, "el pescador", que estaba desahumada cubierta de negros colojas.

En el panteón estaba el ataud que contenía los restos de Zola, y estaba posado en un alto catafalco rojo y oro. En el centro había una anchá cúpula, cuya base estaba engalanada de flores. Las balastradas del edificio estaban cubiertas de paño dorado.

Madame Zola, sus dos hijos y algunos amigos íntimos ocuparon la tribuna de la esquina. Hacia un lado, estaban Fallieres y su gabinete y en el sitio de las delegaciones de las cámaras del senado, jueces, académicos, ejército y marino, representantes de los ministerios y de todas las corporaciones del estado y municipales.

Hombres distinguidos y todos los opositores del parlamento evolvieron cartas a Dreyfus, lamentando su ausencia.

Dreyfus estaba sentado con la esposa del hermano, en la tribuna del lado y era el blanco de muchas miradas.

La ceremonia fue breve. La banda de la guardia republicana dirigida por Faour, director del conservatorio de música, rompió con "La Marsellesa". La orquesta del conservatorio tocó el preludio de Bruneau "Meador" y después, M. Doumergue pronunció en la tribuna su oración necrológica.

El coro de la orquesta siguió con la sinfonía heroica de Beethoven, y la ceremonia terminó con el "Canto de la Despedida" tocada por la banda.

Después de haberse puesto en marcha las tropas, M. Fallieres y sus comitiva tomaron sus coches, en medio de prolongadas aclamaciones.

El cuerpo de Zola fue colocado en la cripta al lado de Victor Hugo.

Rusia
Hoy principió el juicio seguido contra quince miembros, incluyendo dos mujeres, del comité ejecutivo del partido socialista popular, acusado de ilegalidad en su organización.

Los acusados pertenecen a la sección ilustrada de los socialistas revolucionarios, siendo la mayor parte veteranos en la lucha revolucionaria; entre los juzgados se encuentra la señora Ekikivif, viuda rica y enérgica, participante del movimiento revolucionario, quien ha efectuado varias evasiones de prisión, debiéndose la captura de todo el directorio, a la traición de uno de sus miembros.

San Petersburgo.—El emperador y otros miembros de la familia real con numerosa corte, saldrá de San Petersburgo, el ocho a las cuatro de la tarde para Reval en los yates "Estela Polare" y "Standard", "Almaz y cuatro destroyers. Llegarán al Reval el once de junio.

Austria
Viena.—Diez y seis trabajadores murieron y diez y siete están gravemente heridos a consecuencia de una explosión ocurrida el siete en la factoría de celuloide de Ottakring, situada en las afueras de la ciudad; a la explosión se atribuye a la espontánea combustión del polvo de celuloide.

Estados Unidos
San Pedro Cal.—Mientras probaba su andar afuera de la costa de Santa Bárbara, reventaron los tubos del caldero del crucero "Tennessee", matando a cuatro marinos é hiriendo a doce de los cuales murieron dos a la llegada a este puerto. Se ha ordenado la investigación necesaria.

La explosión tuvo lugar solo pocos minutos después que el almirante Sembrere, el capitán Howard, salieron de inspección en el cuarto de máquinas.

José Luis Mlleca V.—Agente en drogas de las principales casas mercantiles y comercio—Carrera Venezuela N° 18 Sur. Mayo 11 202—v. n.

Pequeñeces?

Cuestión de estado ha hecho el señor gobernador de la provincia, del proyecto de decreto del señor intendente general de policía, por el cual se prohíbe el acceso de toda clase de vehículos, a la parroquia de Chimbacalle, el día de la inauguración del tren, excepción hecha de los carruajes de la comitiva del señor presidente de la república y del cuerpo diplomático; y a efecto de que el señor intendente densita del referido proyecto, se le observa que en otros lugares, en París, por ejemplo, no se prohíbe el tráfico de vehículos cuyo número llega hasta a cuarenta mil, en las grandes festividades.

La prensa quiteña apoya unánimemente el proyecto del señor intendente por considerarlo sensato y salvador; y a los redactores de este diario que fueron quienes lanzaron la idea que tan acertadamente fue acogida por aquella autoridad, les corresponde ampliar las razones que hay para que se lleve a efecto la prohibición de tráfico de los coches entre Chimbacalle y la Recoleta, el día de la llegada del tren.

Ninguna observación habría que hacer a las consideraciones expuestas por el señor gobernador, si luesen varías las vías de comunicación entre el centro de Quito y la parroquia de Chimbacalle, porque entonces podría fijarse rumbo a los coches y más, vehículos y reglamentar el tráfico; pero la salida de la ciudad a esa parroquia es una sola, tortuosa, estrecha y pendiente sin aceras ni portales por donde pudiese transitar la gente a pie; y dada la inmensa muchedumbre que llevada de entusiasmo patriótico ó de simple curiosidad ha de concurrir a la inauguración del tren, fácilmente se comprende el riesgo inminente que habrá de que los que transiten a pie sean atropellados y aplastados por los carruajes que han de ir y venir por esa calle larga, estrecha, tortuosa é inclinada.

La vida de un hombre vale mucho, por cierto, para que se quiera dar preferencia a quienes busquen ante todo la comodidad de hacer su viaje a caballo ó en vehículo.

¿Reglamentar el tráfico ese día? Mejor utopía y nada más.

Dónde el hábito, por aquí de respeto a la autoridad? ¿cómo de la eficacia en los empleados de policía para ha-

cerse respetar en ese maremagnum de vehículos que han de subir y bajar abriéndose paso, ó viva fuerza, por entre la gente de a pie?

Y si hay un atropello ¿cómo impondrá su autoridad y se hará respetar en esos momentos, el agente de policía?

Distinto es que tengan acceso en coche a Chimbacalle el presidente de la república, los ministros diplomáticos, los secretarios de estado, y más funcionarios públicos que han de concurrir al acto de la inauguración del tren; porque esa comitiva tiene el carácter oficial; y naturalmente irán a una hora determinada, y volverán, asimismo, en comitiva, a otra hora, determinada también, de tal suerte que su paso, en el trayecto de Chimbacalle a la Recoleta, pueda anunciarse oportunamente, y conseguirse así que el numeroso pueblo que ha de asistir a las fiestas, se despegue para dar paso libre a la comitiva oficial y se evite así sus propios atropellos y desgracias.

Mas reglamentar el tráfico de coches particulares, que han de ir y venir llevando y trayendo pasajeros durante todo el día, es un imposible, y sien algo se estima la vida de un ciudadano por oscuro que sea, no queda otro remedio que prohibir el acceso de los coches de particulares a Chimbacalle.

Que en París se vean por miles los coches en fiestas solemnes no es argumento de peso por estos trigos, porque las calles de París son anchas, con secciones para el tráfico de vehículos y de gente de a pie; porque allí hay amplísimas avenidas, porque allí una reglamentación se hace efectiva, pues el pueblo respeta a la autoridad, y esta a su vez tiene medios de hacerse obedecer; y porque en fin aquellas solemnes fiestas en París se verifican precisamente en lugares que tienen muchas vías de acceso y es fácil dividir el tráfico, reglamentario, como vanamente quiere hacerse aquí.

La prohibición, por tanto, proyectada por el señor intendente de policía, sea la crece razonable, justa, y muy en consonancia con las circunstancias que hay que tomar en cuenta para el día de la llegada del tren.

Cronología

de los señores presidentes que han gobernado la nación desde el tiempo de la colonia hasta hoy

(Continúa)

- 1791 El señor don Juan Antonio Mon y Velarde, natural de Asturias.
- 1793 El señor don Luis Muñoz de Guzmán, natural de Sevilla.
- 1798 El señor Baron de Carondelet, emprendió la apertura de un camino.
- 1809 El señor Conde Rais de Castilla.
- 1812 El señor general don Toribio Montes, europeo.
- 1816 El señor don Melchor Aymeric.
- 1818 El señor don Juan Ramirez de Grosco, europeo.
- 1820 El señor don Juan de la Cruz Mourgeon, europeo.
- 1821 El señor Melchor Aymeric.
- 1822 El general don Simón Bolívar, libertador de Colombia y del Perú, natural de Caracas, en donde nació el 24 de julio de 1783.
- 1830 El señor general don Juan José Flores, natural de Portocabello, Venezuela. Fundador de la república, elegido presidente el 22 de setiembre, por la primera asamblea nacional reunida en Riobamba.
- 1835 El señor don Vicente Rocaforte, nacido en Guayaquil el 3 de mayo de 1783. Fue elegido por la convención reunida en Ambato. Rocaforte dió vida a la industria, reparó caminos, dotó a la república de los primeros colegios, mantuvo el orden con admirable sagacidad y restituyó las pirámides de Caraburo y Oyambaro, mudadas a destruídas treinta años antes.

EL NUEVO BAZAR AMERICANO.—Esquina de la Plaza de la Independencia (frente a la Iglesia de la Concepción). Para este almuerzo acaban de llegar muchos artículos japoneses de fantasía, tales como biombo para salas, mesitas, cajitas adornadas, persianas para retratos y adornos para la pared, servilletas, faroles finos con techos para adornos de salas y ventanous. También llegará dentro de pocos días un gran surtido de máquinas de fotografía, con toda clase de materiales para adornos de salas y ventanous. También llegará dentro de pocos días un gran PANY de los Estados Unidos; tales como placas de Eastman y Seed, películas, papel Sulio y Velox, y papel Bromuro para ampliaciones, tarjetas postales, tarjetas, álbums artísticos, fondos de nubes y bosques, polvos y soluciones para desarrollar placas y películas, y demás útiles. Gran surtido de conservas, pasas, nueces, jamones y cajitas de dulces extranjeros; y toda clase de galletas y caramelos, chocolates, etc., de la gran fábrica de LA ITALIA de Guayaquil.

CIGARRILLOS PROGRESO-elaboracion higienica a vapor

1839 General Juan José Flores, por segunda vez, elegido por el congreso de ese año, reunido en Quito el 19 de enero.

1845 El señor don Vicente Ramón Roca, guayaquileño. Lo nombró la convención reunida en Cuenca. Roca gobernó en paz los cuatro años de ley, manifestó el cumplimiento de la constitución y permitió alguna libertad en la prensa.

Decreto ejecutivo

ELOY ALFARO

Presidente constitucional de la república.

CONSIDERANDO:

Que el arribo del ferrocarril trasandino a la parroquia de Chimbacalle, suburbio de la capital, situado a inmediaciones del río Machángara, constituye un hecho de regocijo público; y segundo que "El Comité Militar", las asociaciones literarias y obreras, así como muchos ciudadanos, han solicitado se declare fiesta cívica nacional el día veinticinco de los corrientes, en que se inaugurará el tren en la expresada parroquia;

DECRETA:

Art. 1º Declárase fiesta cívica nacional, por esta sola vez, el día veinticinco de los corrientes;

Art. 2º Permite se regocijen populares, para la capital, durante los días 24, 25 y 26; y encargúese de la ejecución del presente decreto el señor ministro de lo interior y obras públicas.

Dado en el palacio nacional, en Quito, a 10 de junio de 1908

ELOY ALFARO.
El ministro de obras públicas
Anatolio Puga.

Lata hipica

PRONOSTICOS

Se necesita ser un curtido ó verse obligado a decir algo para devotarse a la pitanza, pues solo así se explica el que yo todavía me atreva á dármele de profeta, en orden al resultado de cada prueba; siendo así que jamás acierto, ya sea por mi poco conocimiento en la materia, ya porque no estoy en el intrínseco ó ya, tal vez, porque, adrede, los dueños de corral á fin de que yo no salga con la mia, aconsejan á sus brutos que no manifiesten apuro alguno.

Deveras, que si existiera la antigua costumbre de acabar con los fallos profetas á ba.....tezas, estepen-dolita ya estaría diez metros bajo tierra apestado á.....satro.—Pero algo peor me sucede y es nada menos que desambolsar cuanto tengo, cuando consigo cuanto sabido, en poder de los gritos de la oficina de remates ó en las puertas de las cobachas del amigo Biscaíno.—Vayan al diablo los pronósticos; digo, no tanto, porque de hacerlo así, tendría que mandar al mismo sufre á los peñales que me propinan por mis conversaciones insustanciales.—

Así pues, no hallo otro remedio que seguir opinando, así.....de memoria, y salga lo que salga, que no se me pague para que acierte, sino para que.....charle en el modo y forma que yo estime conveniente.

CON QUE.....

Simpatizo con el Latero en la de estremo porque aun cuando no lo conozco, su apelativo me seduce y sugestiona.—Latero—es decir, charlatán, decir locuras, oír síntomas con ese hermoso caballo, ese animal debe ser muy veloz y.....Pero sino lo conozca y bien pudiera ser que sea en efecto de oficio latero, ó sea trabajador en tubos, peroles, embudos y va-rios otros objetos de hoja—de lata.—Con eso y todo, soy desdido partidario del Latero.

Se necesitará que el Simplón sea en verdad tal y pío, para que no se lleve el tictic en la demampatos—[aprovechamos la ocasión de presentar nuestro péñame á los dueños de Leblathan, fahlecido, por obra de introto—paliatis—el martes último].

Desde luego el Abril con 42 kilos—en 610 metros puede meter un tarugo—imposibles.—Rubí y Merengue—

Al fin que cosa es el Ibis? (hechiso) Cómo regresa el Hernani? De que manera se estrenará el Faico?—Todo esto y mucho mas nos preguntamos al recorrer los nombres inscriptos en la de jucas—El Kahal, parece bien colocado en esta prueba, pero su dueño asegura lo contrario—Casi nulos: Valentín y Zaño.

El Arlequin no me gusta Ni el Fukuschima tamocoi El tal Sereno no asusta Ni el Saturno me hace loco— A mi me gusta el Coral Y algo el Agorrest me inquieta; Aunque la Esclava pudiera Repetir la chinchineta Y el Chispo no volverá A producir un platá!— La respuesta la sabrá Uno del Continental!—

Yo creo que en la de extranjeritos sin hacerle niella el recargo de peso, la Pradera volverá á dar un buen reparto, á pesar de que hay quienes aseguran que el Sorry, tiene por allí algo escondido.—Que no vuelvan á exprimirle al pobre Lirio, porque ya sería una barbaridad—

De poco número, pero se asonacional es la de toda alzada, por la calidad de sus componentes: creo que todavía hay en el Dardo, potencia para una repetición, pero agotándose y pujando, duro, muy duro, pues que a través, nunca, le acorarán con furia, B-duino, Ioma, y Orelm—[tal talcer]—

Opert, Juncro y Júpiter forman la trinidad imponente en la de media talla pudiendo el Pené hacerles un hijo macho ¡ay ojala pé!—

Con todo variado sea arreglado el handicap de la de perdedores, pero merecido tuvieran los tales diadores un Palito en el cogote ó un Marazo en..... salva sea la parte y.....pico.....

RETIESO

SERVICIO TELEGRAFICO

Guayaquil, junio 12.—En su columna editorial inserta "El Telégrafo" de hoy, el contrato del gobierno con la compañía del ferrocarril, cuyo extenso contenido está publicado en el "Registro Oficial" número seiscientos doce del seis de marzo del año actual.

—A la invitación de EL TIEMPO contesta aquel como decano de la prensa nacional, y ofrece presentar el nombre de dicho diario en letras de oro, para la cubierta del libro de aquel metal, con que los municipios rinden admiración por la ejemplar perseverancia con que el general Alfaro ha sabido llevar á cima la grandiosa obra del ferrocarril.

Riobamba, junio 10.—Señor director de EL TIEMPO Quito.

—Han enviado de la capital y bajo sobre unas hojas subversivas, éstas han sido enviadas á los cuarteles, no tienen más pie de imprenta que "Minerva" y es reproducción de una alocución de Montalvo al ejército. Sería conveniente averiguar al autor.

—Se dice que el consejo superior de instrucción pública va á nombrar director de estudios al señor José M. Banderas curuchupa recalcitante enemigo del gobierno.—Corresponsal

Pelileo, junio 12.—Señor director de EL TIEMPO Quito.—Con bastante actividad se trabaja la medalla de oro que la municipalidad obsequiará al general Alfaro el día de la inauguración del ferrocarril en Quito; pues sólo falta colocarse las piedras preciosas que se pidieron á Guayaquil, para que quede terminada tan preciosa joya.

El artífice de la obra es el señor Augusto Larrea, bajo la dirección del señor Virgilio Noboa Cuestosa.—Cresposal.

LAS ALMORRANAS SE CURAN en 4 ó 14 DÍAS

Se garantiza que el UNGUENTO DE FAZO, cura las almorranas simples, sangrantes, con picazón ó externas, en 6 ó 14 días ó se devolverá el dinero.—Hecho por PARIS MEDICINE CO., Saint Louis, E. U. de A.

UN DICHO TONTU.

"Es un concepto común tanto que predomina entre ciertos clases de gente, que la eficacia de un remedio está en proporción á su mal sabor ó olor." Así dicen los conocidos médicos, y además agregan: "por ejemplo, veamos el aceite de hígado de bacalao. Tal como es extrae del pescado, este aceite tiene un sabor y olor tan ofensivos que casi todo el mundo lo aborrece, y muchos no lo pueden emplear de manera alguna por mucha falta que les haga. Sin embargo, el aceite de bacalao es una de las drogas más valiosas, y es muy de lamentarse que hasta ahora no hayamos podido eliminar de él, aquellas particularidades que tan gravemente afectan su importancia." Esto se escribió muchos años há; pero la obra de civilizar y redimirlo ha sido efectuada con todo éxito, y como uno de los principales ingredientes en el eficaz remedio denominado PREPARACION DE WAMPOLE el aceite refiene todas sus maravillosas propiedades curativas, el mal olor ó sabor alguno. Es tan sabroso como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, con Jarabe de Hiposofitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre; de esta manera produciendo una medicina de sin igual potencia para las enfermedades que más abundan y más fatales son en los hombres, mujeres y niños. Estimula la acción digestiva del estómago y en los casos de Impureza de la Sangre, Dispepsia Nerviosa, Escrófula y Demoración, proporciona un alivio y curación pronto y seguro.

"El Dr. Ignacio Plascencia, de Habana, dice: He usado su magnífica Preparación de Wampole y es inmejorable como tónico reconstituyente, lo cual ha sido comprobado en mi práctica." "Nadie sufre un desengaño con esta."—En Boticas

SOCIALES

Enfermos:

Continúa la gravedad del señor general don Ignacio de Veintemilla. Parece que para salvarlo, oprimirán los facultativos por hacerle una delicada operación en el pie.

—Halagadora es la mejoría que ha obtenido el señor Manuel Jijón Larrea; pero aún no se puede decir que ha entrado en el periodo de convalecencia.

Viajeros:

Hoy fueron honrados los redactores de EL TIEMPO con la visita de despedida del señor A. B. Descoutures, ministro residente de Francia en el Ecuador, quien, como se sabe, emprenderá viaje á la patria, en la próxima semana, en uso de licencia concedida por el gobierno de aquella nación.

—Salidáse al doctor Elías Troncoso, llegado recientemente de Cuenca, en donde está radicado.

VENDO

una casa y una cuadra situadas á inmediación de la plaza de San Blas. Según lo deseen los interesados, pueden dar también por pequeños lotes la mentada cuadra, á precios sumamente módicos.

Virgilio R. Montiel

[Almacén de los cuatro esquinas, casa de la señora Juana A. v. de Pañalos, letra E.]

MAYO 11

201—V. 00

Quito, Noviembre 20 de 1892

Señores Scott y Bowne, N. Y. York.

Muy señores míos: Puedo decir que el remedio ya tan popular, conocido con el nombre de Emulsión de Scott, es una preparación reconstituyente que dá excelentes resultados cuando se administra con ese objeto siendo sopordado por personas débiles cuyo estado no consiste en el uso del aceite de hígado de bacalao puro. Si se añade la consideración de que los hipopótamos obran indudablemente en el mismo sentido, asociados á ese agente, es fácil explicar los satisfactorios efectos que diariamente se obtienen con la Emulsión de Scott en la práctica médica.

Soy de Uds. Atto S. S.,

MIGUEL ABELLARD EGAS.

Doctor en Medicina, D. Sano del Facultad de Ciencias Físicas y Naturales, Profesor de Zoología y Veterinaria en la Universidad del Ecuador.

GUERRA JAPONESA

Se vende una hacienda en Santo Domingo de los Colorados, con 5000 matas de cacao, 20 cuerdas de potreros, tres sembradores que tienen recubido \$ 1.000. Entendese en la sucursal de la fábrica "La Italia" con

J. Ruloiba López,

Enero 8

7—V. 6 100

Vino Urandio PESQUI
REMEDIO
INFALIBL
por la Curación
DEL
DIABETES

EN TODAS
las Farmacias
y Droguerías

La Carga es Excesiva



Los extraordinarios esfuerzos que tienen que emplearse en la lucha por la existencia afectan los riñones y causan nuevos dolencias partes de los cachiques y sustituciones de la humanidad. La gente ocupada, aquellos que trabajan mucho y descansan poco, que piensan mucho y duermen poco, son los que sacan más los riñones.

Atarax demudado á los riñones es contagiosos y peligrosos; y perbarlos é inutilizar en su gran obra de filtrar la sangre.

La gente ocupada, tanto hombres como mujeres, suelen abandonar y no se aperiben de que sus riñones están enfermos. Apesar de achaques y dolores y desórdenes urarios, continúan en sus excesivas tareas hasta que los riñones tienen que rendirse.

Toda vacilación ó aplazamiento para los que sufren de los riñones es de malas consecuencias. Deben, ó proceder á curarse los riñones ó seguir en decadencia hasta la final Diabetsi ó el Mal de Bright. Los primeros síntomas si se descuidan se litan haciendo cada día mas graves.

Las Píldoras de Foster para los riñones le curarán á Vd. Este gran específico ha devuelto la salud de un modo completo y permanente á miles de pacientes, como lo comprueban sus declaraciones.

Obsérvense los síntomas de las enfermedades de los riñones. Reconóscase el dolor de espalda, lomos ó cintura, una señal de peligro. Examine la orina. Ayúdes á los riñones á desempeñar sus funciones. Curados cuando estén enfermos.

Otros síntomas manifiestos de que los riñones están enfermos son: dolores reumáticos y neurálgicos en las muñecas; los síntomas de la orina, una gran cantidad y otros invencibles mediante simples experimentos, recrecimiento de la orina, hinchazón, palidez ó color encarnado, falta de energía, visión de ólas ó puntos, etc.

Al sentir cualquiera de estos síntomas no debe Vd. aplazar, sino recurrir en el acto á las Píldoras de Foster para los riñones.

COMPLETO RESTABLECIMIENTO

El señor Joaquín A. Jacó, con este establecimiento en S. N. Rosa, provincia de El Oro, nos escribe en los siguientes términos:

"En tres meses de tratamiento con las Píldoras de Foster para los riñones he logrado el completo restablecimiento de mi salud." Los síntomas que aquejaban al señor Jacó, según datos que tenemos á a vista eran: Asiento en la orina y esta en muy mala condición en todos sus aspectos, penosos dolores de espalda y lomos, en todos los músculos é indisposición general en los riñones y vejiga.

LAS PÍLDORAS DE FOSTER

PARA LOS RIÑONES

De venta en las boticas. Se aviaza nuestra grátis, franco porte, á quien la solicite, Foster-McClellan Co., Limited, N. Y., E. U. de A.

FUME USTED LOS CIGARRILLOS DE PICADURA y de hebra **M. J. L. B. S.** de la fábrica **EL TRINFO** Son Los **M. J. L. B. S.**

DESEA USTED FUMAR BUENOS CIGARRILLOS DE HEBRA? **PUES** pida usted la marca **FULL SPEED** de la acreditada fábrica de cigarrillos "El Progreso."

La Italia

JOSÉ PONS & Cía.

Se ha trasladado á la carrera de Venezuela, número 56, letras H. I. casa de los señores canónigos (casillas)

El más grande y variado surtido de abarrotes y conservas frescas que hay en Quito.

Renovación constante de mercaderías.

Importación directa de toda clase de vinos, licores y conservas, de las mejores marcas de España Francia, Italia Inglaterra y Estados Unidos de Norte América

Gran variedad de objetos para regalos y trastos de Aluminio Única Sucursal de

"LA ITALIA"

de Guayaquil, y única casa que tiene siempre frescos todos los artículos que produce esa gran fábrica como ron: galletas, caramelos, cereales, sal refinada, alcohol desinfectado de 30 y 40 grados, sin olor ni sabor y malhora refinado de Guayaquil.

"La Italia" de José Pons & Cía. es la única casa en Quito que no admite competencia, por ser sus precios los más bajos, dada la buena calidad de todos sus artículos.

Mayas por mayor y menor. Ventas 198-v. 90

Importante Prevención

DE LA

ACREDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS **EL PROGRESO**

La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan asimilando su recomendado nombre algunas fábricas de cigarrillos establecidas en Guayaquil y Quito, le hacen prevenir á sus clientes, que para garantizar su legitimidad, cada cigarrillo lleva un timbre de forma elíptica con la inscripción:—FABRICA A VAPOR **EL PROGRESO**.

CRONICA

Llega el término.—Día y noche trabajan los empleados y operarios de la empresa de luz eléctrica, para poner en servicio, el veintidós del presente mes, los dinamos montados en el lofterrillo. Desde esa fecha serán atendidas las numerosas solicitudes particulares que se hallan pendientes.

Allí se verá.—Con motivo del proyecto de decreto que el señor intendente general de policía formulara para regularizar el tráfico de coches, carretas y toda clase de fémulas, por la carretera del sur, durante de las fiestas que se aproximan, el señor gobernador de la provincia ha dirigido un oficio á dicha autoridad, en el cual le manifiesta su oposición á que se le adelante tal orden, fundándose en que el público se halla disgustado y que en París suelen reunirse hasta cuarenta mil coches.

Todavía no se sabe lo que el señor intendente conteste á este oficio. Pero es lo cierto, que las calles de Quito no son las de París, para que traigan enantrá mil coches.

Las calles de Quito apenas soportan un coche pueda virar; y la asistencia de gente en la inauguración del tren será tal, que difícilmente podrá impedirse atropellos, y esto mediante las acertadas disposiciones del señor intendente de policía. Ahora sin éstas?.....

En fin, lo que suceda, y quién esté en lo justo, allá se verá.

Puede que consiga.—Por cartas de Lima sébese que una compañía de zarzuela que trabaja en aquella capital, se dirige próximamente al gobierno, en demanda del teatro gratis para venir á Quito, sin exigir ninguna otra grangería.

Más vale tarde que nunca.—Circula el número de los Anales de la universidad central, correspondiente al mes de abril último.

Amén de importantes trabajos científicos, como los incommensurables en la geometría, contiene los acuerdos de las facultades de jurisprudencia, medicina y ciencias á la memoria del químico querido doctor don Ramón Flores Ontaneda.

Contingente.—Hoy por la tarde debía de rendir el examen previo al grado de licenciado en jurisprudencia el señor Joaquín Nieto V.

Opimos frutos.—Con laudable entusiasmo continúa el señor doctor don Francisco Andrade Marín practicando las visitas domiciliarias, eucamiando al mejoramiento y higienico de la ciudad. Sólo queda, por visitarse los barrios de San Roque y San Blas. Espérase que será opima en frutos para la salubridad pública la labor del doctor Andrade Marín.

Desgraciados.—Con el valor respectivo han dirigido á este diario hoy una esquela los infelices enfermos del hospital de San Lázaro de esta ciudad, por la memoria de un difunto no ser cierta la noticia que se manifestó en el periódico hoy, de que los efraquecidos que se asisten en ese hospital salen todas las noches de la prisión en que viven y que unos regresan y otros no; y que dicha noticia sobre no ser cierta no tiene otra cosa que á producir alarma en la población.

Compiése con el encargo de aquellos seres desgraciados, á quienes se les ha devuelto el valor que han enviado para que se publique su esquela, por que **EL TIEMPO** sólo tiene compasión para esos seres desgraciados.

Postergación.—No se verificará mañana domingo, como se había anunciado, sino el día próximo, la colocación del clavo de oro con que el general Eloy Alfaro rematará el último riel en Chimbacalle.

Resurrexit.—Para los señores próximos convocados á sesión, á las ocho de la noche, en el teatro, los señores libre pensadores, para elegir nuevo directorio.

Oriental.—Llévase la atención de los lectores hacia el remitido que con el título de "Protesta," se publica en la sección respectiva, en el asunto relacionado con el señor Carlos A. Rivadeneyra, jefe departamental del Napo, cuya defensa sólida y fundada se publicará muy pronto en un folleto.

Circular.—El señor presidente del municipio ha ordenado á los señores comisionarios de calles que instan á los propietarios de casas, que del veintidós al veintidós del presente, las iluminen, por las noches, naturalmente, adoren los balcones y refacciones las fachadas; debe ver las puestas ó blanqueadas.

Nueva Innovaciones.—Se ha dejado insubastada la orden de que los empleados de la sección administrativa de la policía de orden y seguridad lleven uniforme; debiendo, en conse-

cuencia, los comisionarios, secretarios y más agentes, llevar sólo una placa que dé á conocer el cargo que desempeñan.

Oigase bien.—Parece que no se llevará á cabo el día veintidós del presente de las escuelas, tanto por la desmembración de gente que habrá en el acto de la inauguración del ferrocarril, como por el estrechez de las calles de Chimbacalle que no dan espacio para nada.

Invitación aceptada.—El presidente de la república ha aceptado la invitación hecha por el gobierno de los Estados Unidos de Norte América, por intermedio del excelentísimo señor Williams C. Fox, para que nombre delegados para el Ecuador, al sexto congreso internacional de tuberculosis que se reunirá en Washington, de setiembre á octubre del presente año.

Este congreso será el primero que se verifique en la América; y tratará de asuntos relacionados con los medios de combatir aquella enfermedad.

Barato.—La empresa de luz eléctrica ha manifestado que, con motivo de la llegada del tren, puede colocar hasta trescientos focos en las casas de los señores ministros, teatro, ministerio de relaciones exteriores y en otros edificios, á razón de dos sucos fijos.

Apertura trascendental.—El señor director general de higiene pide al señor presidente del concejo cantonal, que ordene se abra un libro en el que conste el número de las calles canalizadas y no canalizadas.

Según los trabajos hechos al respecto por el señor doctor Andrade Marín, resulta que las carreras no canalizadas en Quito son en número menor del que se presume. Por tal razón el señor director general de higiene está formando el presupuesto de lo que podría importar la canalización, á fin de pedir al concejo que vote alguna cantidad anual para llevar á cabo, en su totalidad en el menor tiempo posible.

Por si alguien se interese.—Conforme al siguiente programa será la receta de mañana: regimiento Bolívar; primero, "El pobre Valbuena," zarzuela; segundo, Aurora de Amor; vals; tercero, "Giraldule," polka.—Batallón Carachi: "Zona tórrida," sinfonia; "Noche de luna," vals; "Patria y ventura," polka.—Regimiento Bernaldas: "Nabucodonosor," aria; "Lladidos del corazón," vals, y "El baile de la zumbona."

Es lo definitivo.—El presidente del concejo cantonal ha celebrado un contrato con la empresa de la "Eléctrica," para que coloque cuarenta lámparas de arco en el trayecto comprendido entre la plaza Sur y la estación del ferrocarril, durante las fiestas próximas.

Que los cumpla.—El surtidor de confianza que ahora existe en el barrio Abdón Calderón (alias Aguatico) va á ser cambiado, según propósitos de la municipalidad, por una artística, elegante y monumental pillar.

Run hay tiempo.—El consejo municipal de esta ciudad ha resuelto hoy, si los niños y niñas de los establecimientos de instrucción primaria tomarán ó no parte en las fiestas organizadas con motivo de la llegada del tren á Chimbacalle.

Es natural.—Uno de los tribunales de justicia de Quito, trata de obscurar al señor general Alfaro un valioso documento que es portador de mucha precisión, según el diccionario con motivo de la llegada del tren.

Aumenta el millar.—En la universidad central y ante el tribunal compuesto de los señores doctores Emilio Chiriboga, Abelardo Montalvo, Angel R. Porras, Vicente Bolívar y José Antonio Bugarín, rindió ayer el examen previo al grado de doctor en jurisprudencia, el señor Juan José Davila. Obtuvo la votación de tres primeros y dos segundos.

Obras de arte.—De mucho mérito artístico, como trabajadas en la Atenas ecuatoriana—Cuenca, se aseguran las dos medallas que serán entregadas al señor presidente de la república el veintidós de este mes, en nombre de los empleados y militares del Army.

Sin competidor.—Ha presentado al municipio el señor Gualberto Pérez una propuesta para el empedrado de la carrera Chile; á un suculento veintecientos, por metro.

Total abandono.—Por falta de pago de los haberes que tienen devengados, base separado cuatro maestros de distintos talleres de la escuela de artes y oficios.

Pago preferente.—El señor ministro de hacienda ha dirigido un oficio al jefe de hacienda, por el cual le encarece que ordene se pague de preferencia á los empleados que prestan sus servicios en la región oriental.

Sueño.—En vez del desfile escolar que se proyectaba para el día veintidós del presente mes, se trata de organizar una parada literario-musical, cuyos números todos serán desempeñados por profesores y alumnos de los establecimientos de instrucción de esta capital.

Enfermedad apremiante.—El señor Alejandro Cartagena, ha puesto en conocimiento de las autoridades de policía, que en la mañana de hoy amanecieron rotos los candados con que asegura la Farmacia que tiene situada en la plazuela del teatro; y sustituido considerable número de drogas, sin duda para atender alguna enfermedad apremiante.

Nulas.—En la iglesia de Santo Domingo conforó hoy órdenes el señor obispo Juan María Riera.

Codicilares.—Han llegado ya de Lima las hermosas medallas de oro y plata que el comité militar "Eichincha" mandó trabajar en esa ciudad, para distribuirlos el día veintidós del presente mes, en recuerdo de la llegada del tren á esta capital.

Diario sagrado.—Trata el general Aldecoa de activar los trabajos preparatorios de la exposición de mil novecientos nueve, tan pronto como terminen las fiestas con que ha de celebrarse la llegada del tren.

Fallecimiento.—Ayer falleció la señora Genoveva Hidalgo. Los funerales se celebraron hoy en la iglesia de la Capilla Mayor.

Luna y flores.—Con motivo de haberse puesto al servicio público, por la noche, la lanchita á gasolina en las playas de la Avenida, concurren muchas familias á pasar algunas horas de entretenimiento.

Triunfo.—El entusiasta teniente político de Chimbacalle va á conseguir al fin, según parece, que se cambie el nombre de esa parroquia con el de algún prócer de nuestra independencia; y, además, el mismo señor ha sido comisionado de recibir las vacuvas obsequiadas por los propietarios para el llamado que se dará al pueblo, con motivo de la inauguración del tren.

Hábitos.—Por falta de número no tuvo sesión ayer, la junta superior de sanidad, á pesar de que para ello había sido convocados con la debida oportunidad los vocales.

Recomendar á la memoria.—Según los datos proporcionados por el señor director general de higiene, doctor don Francisco Andrade Marín, resulta que la parroquia de San Marcos cuenta con veintidós casas, cinco acedemias, veintidós desahucadas y tres inundadas.

Inmigración.—Según comunicaciones recibidas de Ambato, Riobamba y Latacunga sébese que muchísimas personas de aquellas ciudades se preparan á venir, con el objeto de presenciar la inauguración del ferrocarril.

Que se le demite.—En la carrera Eloy Alfaro, frente á la escuela Sur de niños. Hace algunos días que ya cayéndose el tejado con mucha consideración, poco á poco; pero como puede jugar cuando menos se piensa mala partida á los transeúntes, es necesario que se la repare ó derroque.

Amarillo.—Alguna cantidad de oro ha tenido que desembolsar en estos días el Banco Prohibido, por necesitarse ese metal para las medallas y tarjetas conmemorativas que han de obsequiarse al general Alfaro con motivo de la terminación de la obra del ferrocarril.

Inmortales.—Los señores doctor Remigio Crespo Toral, Celisano Monge y otros escritores y poetas que forman la plana mayor de la literatura nacional, han enviado especiales producciones para una revista que verá la luz el veintidós de este mes, editada lujosamente y con vistas alusivas á la inauguración del tren.

MARIA FRIEDE DE VILLAGOMEZ
Ofrece al público de Quito sus servicios en toda clase de bordados y vaciados. Trabaja con esquisito gusto en cualesquiera telas y variedad de dibujos.
Carrera Morales N° 4
Junio 3 247-v. 30

COMUNICADOS

PROTESTA

Hemos leído en algunos números de los diarios "El Imparcial" y "El Tiempos" de Quito, un artículo titulado "Contra de Oriente" "Picardo Mando" contra el señor Carlos A. Rivadeneyra, jefe político de este cantón (Napo). Los autores de tales artículos no han teni-

La Cura de la Tuberculosis

Aire fresco á todas horas del día y de la noche, Alimentación nutritiva y abundante, Descanso físico y mental y Uso continuado de la Emulsión de Scott, constituyen el tratamiento higiénico moderno de esta enfermedad.

Un tísico que come mucho y con frecuencia y digiere bien, tiene asegurado su restablecimiento, por lo que es de muchísima importancia el mantener el estómago en buenas condiciones.

Debe evitarse, por lo tanto, el uso de alimentos dañinos y sobre todo de medicinas irritantes como las emulsiones con creosota ó guayaquil que muy á menudo inflaman el estómago y los riñones, causan evacuaciones intestinales, detienen la nutrición del enfermo y dificultan su curación.

Es por ser un alimento concentrado y sano, perfectamente asimilable y eminentemente nutritivo y que no contiene substancias irritantes que los médicos consideran la Emulsión de Scott como el factor más importante en el tratamiento de la tisis.



En esta Marca Ninguna es Legítima.

Exijase siempre la Legítima

Emulsión de Scott

EN la papelería de El Tiempo hay tarjetas y papeles de toda clase. En los talleres de El Tiempo se hacen impresiones con esmero y elegancia. En la papelería de El Tiempo hay tarjetas de bautizo y hermosas postales

do la hidalguía y entereza de carácter suficiente para presentarse al público con la faz altiva y descubierta, sino han buscado la máscara siniestra pseudónimo, y en medio de las sombras de la calumnia hanse puesto en la encrucijada de pasiones bastardas para herir a mansalva al hombre probo y honorable que maneja las riendas del gobierno en esta sección. Llenar las columnas de un periódico con una palabrería soez y calumniosa, descender del levantado puesto que debe ocupar un escritor serio y moderado a la cloaca inmundicia de la delación y del descaro, es tarea de personas degradadas y viles; el estilo vulgar y canallesco que han usado los detractores del señor Rivadeneira está publicando a toda prueba qué clase de personas son las que han borroneado esos libelos. Nosotros las conocemos mucho: sus antecedentes no les dan ningún título a ofrecerles nuestra estimación. Y ahora especialmente que se han lanzado a la arena de calumnias contra nuestro íntegro jefe político, nos hemos sentido heridos en el alma por las armas inoportunas de los enemigos del señor Rivadeneira.

Siquiera por la imposibilidad que tiene este señor de defenderse, pues de ésta región a la capital del Ecuador hay enorme distancia, debían respetar sus calumniadores el alto carácter de que se halla investido como primera autoridad de este cantón. Los que escribimos estas líneas somos los pacíficos moradores de las riveras del río Napo; no medramos nunca a la sombra de la política; vivimos libres e independientes, engolfados en el trabajo que es nuestra aspiración y porvenir; no hemos levantado a nuestra voz a interrumpir el majestuoso silencio de estas tierras terciando en las luchas inaudientes de la política que nos es extraña. Mas ahora es un sagrado deber nuestro defender los fueros de la justicia vulnerada; nuestro silencio nos sería cómplices en la obra criminal que han tomado los libelistas anóni-

mos contrarios del señor Rivadeneira. Falsas son las afirmaciones de estos sujetos que caen á veces en errores groseros porque se han lanzado ciegos á denigrar á nuestro mandatario sin fijarse siquiera en las pocas páginas históricas que se han escrito de esta región.

Protestamos pues, con la energía de nuestra alma contra la falacidad y refinada mala fe de los artículos publicados contra el señor Carlos A. Rivadeneira.

Río Napo, á 2 de Mayo de 1908.
Nicolás Torres, Luis Hurtado, Rodolfo Barbano, Alejandro Rivadeneira, Julio C. Saumiguel, Rafael Díaz, Federico Díaz, Nicolás Pugachi, Pedro J. Andrade, teniente político de La Coca, Samuel Roggeroni, Ignacio Hidalgo, Fernando de Saumiguel, Julio C. Saumiguel, Julio Alonso, Santiago Alda, Silverio Roggeroni, Daniel Naranjos, R. Proaño C., José Baquero, Alejandro Torres, Manuel Morillo, Enrique Torres, Ricardo Baquero R., Francisco Zaldumbide y V. Aurelio Garés.
265

POR MOTIVO DE VIAJE

Se arrienda amueblada la casa de la señora Josefa de Asásubi, situada en el portal de Salinas.
Junio 8

Charada Japonesa

Próximamente empezará a funcionar este divertido juego en el cual pueden tomar parte todos los habitantes de la ciudad y probar fortuna arriesgando apenas una suma insignificante.

LAS BOLETAS SON DE \$ 0,20 \$ 0,50 \$ 1,00

Mayo 21

216-v. 30

RECONSTITUYENTE DEL SISTEMA NERVIOSO
NEUROSINE PRUNIER
"Fosfoligerato de Cal puro"
G. Avenue Victoria, G. PARIS
Y FARMACIAS

CARMEINE
ELIXIR Y PASTA DENTÍFRICOS HIGIÉNICOS
Recomendados por las Sanidades Médicas.
Antisepsia de la boca. Indispensable á las personas
Blancura de los dientes sin cuidadosas de la belleza
alteración del esmalte. y conservación de sus
Pureza y frescura del hábito. dientes.
Existe el Sello azul de garantía CARMÉINE.
Depósito general: G. PRUNIER, 110, rue de Rivoli, PARIS.

GRANDE INYECCION
C. grande.
Cura de 1 a 2 días la
Blenorragia, Gonorrea,
Espinatorrea, Leucorrea
Flora Blanca y toda clase de
frijos, por antiguos que sean.
Garantía de volver Entero.
Un espejito para toda enfermedad.
De venta en todas las boticas.
Preparado exclusivamente por
THE STRA CHIMICAL CO.
CINCINNATI,
E. U. A. C.

Exposición Paris 1900 - 2 grandes Premios
CASA EGROT HERIT. GRANDE & CO. SUCC^{rs}
PARIS
NUEVOS APARATOS de **DESTILACION**
E. GUILLAUME
Sistema privilegiado.
Alcohol rectificado á 95-97 al primer hervor.
Instalación completa de DESTILATORIOS
Fábricas de RON, LICORES y CONSERVAS.
ENVIO GRATUITO DE LOS CATALOGOS

La Procesión sin fin de los Curados.

Para formarse idea de la absoluta eficacia de las Pastillas del Dr. Richards, imagínese una procesión interminable de las personas cuyos males su uso ha disipado. Sería una ovación insigne al inventor de tan valiosa medicina, al que en diminuto frasco supo encerrar el resultado de siglos de experiencia en el arte de curar los achaques del estómago. Los pocos que á continuación proclaman su gratitud, é infinitos más, se curaron con las legítimas Pastillas del Dr. Richards, de New York, y no con burdas imitaciones, ni con pastillas hechas de simple bicarbonato y otros ingredientes de ínfimo costo. La eficacia de las Pastillas del Dr. Richards está probada universalmente. Se remite gratis un pemo con muestras á quien lo pida dirigiéndose á

Dr. Richards Dyspepsia Tablet Association,
Post Office Box 226, New York, E. U. de A.